
編號 提案單位 事由 執行情形 備註

01 南強里里

長潘振忠

請鈞所協助南強社區活動中心辦理使用執照補照事宜，以確保里

民權益，本里轄內南強社區活動中心業於111 年收歸鎮有財產，

然該中心未有使用執照，致後續耐震補強、修繕及擴建長青食堂

等工程均窒礙難行，為確保里民權益，請鈞所協助社區活動中心

辦理使用執照補照事宜。

◎陳議員玉萍回應：該案縣府將於112年度下半年度編列預算，

113年度執行，經費部分將與另外兩位議員共同積極爭取，期公

所能編列配合款配合辦理。

◎謝議員正信回應：5月9日南強社區函文至縣府及本服務處亦函

轉至縣府及衛生福利部詢問該案，衛生福利部於5月31日函復公

共服務據點計劃縣府於5月送件，但該案件於4月15日即停止受理

，其請縣府及公所另找財源辦理，今日下午會至縣府社會處商討

此案亦會與其他議員共同協助爭取。

※決議：會擇期與縣府商討此案，若是預算通過，公所將配合辦

理。

經洽縣府表示已

編列相關預算，

待議會審議通過

後，將補助本所

辦理使用執照補

照及耐震補強等

事宜。

社會課

02 南寧里里

長楊彩緹

1、有關南寧里碼頭邊的混凝土(RC)路面，數年前由漁業管理所

重新鋪設，礙於經費不足並未鋪設南寧里部分，南寧里混凝土

(RC)路面部分年久失修，影響里民用路之安全，本里已多次向漁

業管理所反應，希望公所能與縣府協商處理。

 2、南寧里碼頭邊的混凝土(RC)路面至道路邊線間距離，路邊停

車格多數已經剝落，使民眾將車輛隨意停放，無法有效利用停車

空間，產生停車紊亂問題，該土地所有權為國有財產署所有，希

望相關單位協助處理。

◎建設課回應：該路段會勘多次，該地為國有財產署所有，若是

撥用需要收費，目前向該署爭取代為維護管理。另停車格的部分

，若朝向內側畫設停車格，將會多出1米的空間給予機車及行人

通行，擇期辦理會勘並邀集漁業管理所。

◎陳議員玉萍回應：建議公所要有強制力，約束隨意停車的部分

，將協助向縣府爭取相關經費，並建議用港務盈餘編列該預算。

◎李議員茂豐回應：有詢問過漁業管理所，目前南寧漁市改建，

因該地多處掏空不宜設置停車場，該所已向漁業署爭取6至7千萬

的經費，將會規會設置曬網機或補網區，約8月會動工。

◎南寧里里長楊彩緹回應：不同意這樣規劃設置，若設置將會有

異味，造成居民不便。

◎鎮長回應：公所將與漁業管理所商討，期望能朝休閒觀光方向

規劃，南方澳需轉型。

◎李議員茂豐回應：將會邀請漁業管理所和里長一同討論，瞭解

未來規劃和地方的想法。

※決議：路面及停車格部分，本所將與國有財產署及漁業管理所

爭取協商，期議員能一同協助；另請農業課及建設課去瞭解南寧

漁市改建該地方目前規劃，本所期能朝休閒觀光方向規劃。

農業課回應：南

寧漁市場係由縣

府漁管所管轄並

委託漁會管理，

南寧魚市場鄰近

碼頭規劃研議辦

理中。

建設課回應：已

訂於112年9月11

日邀集相關單位

辦理會勘研討。

農業課

建設課
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03 宜蘭縣立

岳明國民

中小學侯

學務主任

季伶

為推廣學生游泳課程，提升學子游泳和自救能力，需要鄰近、安

全和配合學生上課時間的學習場域，能否開放8時至15時30分時

段供學生游泳課程使用，因鎮立游泳池疫情前後，開放給鎮內學

校學生的時間是非上課期間，以致於鎮內學校必須媒合到冬山鄉

的游泳池上課。不僅車資增加，路程時間壓縮到學習時間，教學

效益降低，另希望協助媒合游泳教學教練團隊，供鎮內有需求學

校課程。

※決議：於會後召集鎮內有使用游泳池學校開會後並視游泳池救

生員人力研議開放時段。

已於112年6月19日

召開「蘇澳鎮立游

泳池開放時間討論

會」，會中決議因

國中小游泳教學課

程係屬教育部體育

署規範課程，本所

將全力配合支持，

惟考量救生員人力

，目前先以每年

5、6、9、10月的

週間(即週一至週

五) 上午延長1小

時,下午提前1小時

，而提前和延後的

時段僅限學校單位

進場教學；另泳池

公休日從週一調整

成週三，以上調整

將自112年9月開始

施行，以利學校課

程安排。

民政課

04 聖湖里里

長陳順平

目前各里監視器均由里辦公室購買裝置，建議維修費是否能由公

所支付。

※決議：公所經費有限，將視公所財政研議辦理。

民政課回應：緣

本所所轄里別達

26個，監視器維

修費相當可觀（

且多數為更換鏡

頭），由公所支

付其費用恐排擠

其他預算項目。

建請各里辦公處

規劃由每年相關

回饋金支應以維

財政永續發展。

社會課回應：查

目前監視器裝設

均透過回饋金交

由社區發展協會

執行，並登記為

社區財產，如有

需要維修，應由

社區自行辦理。

民政課

社會課

05 蘇南里里

長莊欽鴻

本鎮中山路一段為本鎮重要道路，但路旁尚有一些廢棄的大型花

盆及盆栽水泥座，久未清理造成環境髒亂及鎮容觀瞻不佳，建請

公所派員清除。

※決議：俟建設課清查確認該處花盆及水泥座是否為四區工程處

或社區放置後，將請有關單位處置。

已於112年7月10

日辦理會勘，並

經里長確認已派

員移除，112年8

月28日完成。

建設課
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06 蘇西里里

長楊光華

里民與鎮民皆有反應阿里史冷泉整修時間過久，恐對公所名聲及

風評不佳。

◎鎮長回應：阿里史溪冷泉尚有露天池開放，另阿里史溪男女裸

湯，因正值防汛期刻正辦理清淤中，請里民及鎮民見諒，亦請里

長及在座各單位可協助告知。

阿里史冷泉整修

已經於8月16日辦

理驗收完成，阿

里史清淤已完成

男女裸湯已開放

使用。

觀光所

07 黃代表士

駿

白米溪及上游野溪河段疏濬土石採取作業工程，工程期間道路使

用造成泥沙及淤泥並積於水溝，能否協助清理。

※決議：將向縣府將相關單位反應並建請處理。

建設課回應：泥

沙、淤泥已清理

完畢。

清潔隊回應：已

向縣府反應，該

工程現已完工，

已無道路汙染情

形。

建設課

清潔隊

08 南正里里

長林明宗

蘇南公路線較少有車輛通行，目前有許多民眾會至此運動及觀光

，但近期雜草叢生亦有許多碎石，另常有山崩現象，能否請公所

建設課、清潔隊、農業課及獅子會共同來協助維護並設為觀光步

道。

※決議：有關常山崩的部分，公所皆定期每月巡視，若有落石即

會立刻處理，另山邊溝排水業已改善完成。另公路常有民眾於運

動時丟棄垃圾，亦請民眾一同維護環境整潔。

山邊溝落石已派

員定期巡視清

理。已於112年8

月22日辦理會勘

，本所擬向上級

單位申請經費辦

理改善。

建設課

09 里長聯誼

會張會長

正田

 平時若有需要公所幫忙，可以直接向公所反應，或是向里長聯

誼會反應，將會協助反應處理。另外建議會議時間不要挑在農曆

初一、十五辦理，因該時段鎮內有許多活動，恐造成會議參與人

員及單位變少。

※決議：請公所承辦課室留意開會時間，儘量避開農曆初一及十

五。

依決議辦理。 秘書室

10 代表會歐

主席進義

開會時間盡量避開農曆初一、十五以及重大節日，另鎮政聯繫會

報是鎮內各機關、議員、代表及里長皆會參與，請公所盡量不要

再安排會勘，避免參與人員及單位變少或無法全程參與會議。

※決議：請各業務單位勿於會議期間安排會勘。

依決議辦理。 各課室
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蘇 澳 鎮 第 59 次 鎮 政 聯 繫 會 報 

提            案             表 

編號 01 類別 建設類 提案人 蘇澳鎮里長聯誼會 

案由 建請鈞所協調聯禾有線公司整理維護鎮內架空線路乙案。 

說明 

1、依據蘇澳鎮里聯誼會定期會議決議辦理。 

2、聯禾有線公司為縣內唯一有線電視公司，其線路分佈

廣泛且多為架空線，但卻常有線路掉落更混亂無章，

嚴重影響鎮民出入之安全及影響蘇澳鎮容之美觀，建

請鈞所協調該公司進行鎮內線路維護整理以確保鎮民

安全。 

辦法 
建請鈞所協調聯禾有線公司進行鎮內線路維護整理，以確

保鎮民安全。 

處理 

意見 

一、 本所於 112 年 8月 4日蘇澳建字第 1120014140 號函

(杜蘇芮及卡努颱風後)及 112 年 9 月 6 日蘇鎮字第

1120016372 號函(海葵颱風後)，函文各管線單位派

員巡檢鎮內所屬電纜線路(外線)附掛架空整理，以

維市容觀瞻及安全，並將不必要纜線清除，並惠復

處理狀況。 

二、 112 年 9 月 21 日第 59 次鎮政聯繫會報，已函文請聯

禾有線電視股份有限公司派員出席說明。 

議決  
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提            案             表 

編號 02 類別 觀光類 提案人 

蘇南里里長： 

莊欽鴻 

蘇北里里長： 

陳添琪 

案由 
建議活化「蘇澳轉運站」之空間利用，以利促進商圈及觀

光發展案。 

說明 

「蘇澳轉運站」位於蘇澳鎮之市中心點，但設立至今只有

上下車之功能，售票處無單位進駐，整個轉運站形成「流

浪之家」流浪漢進駐，嚴重影響市容造成環境髒亂浪費其

珍貴空間。 

辦法 
建議鈞所協調相關單位，活化此區域，更期望能規畫小型

流動商圈，如此更能促進周邊店家商機，促進光發展。 

處理 

意見 

查該處所有權為鐵路局交由宜蘭縣政府交通處(公共運輸

科)管理，縣府委由國光客運管理，該場域係依交通用地

管理之三方相互委託之約定，並需依交通運輸及管理維護

相關規定辦理。另有關遊民部分經洽詢管理單位表示管理

上已依法規容許下之相關管理措施，且查該遊民係屬外地

遊民並已送回原管理地，但之後又回到本處，因無攻擊性

行為僅能規勸離開無法使用強制力，公、私單位也曾於該

處辦理相關活動及市集其成效皆不如預期，且該區腹地並

不算大仍須依該用地性質(交通轉運站)使用為宜，故將建

請該場域管理單位強化運輸管理預作效能(如售票站及運

輸諮詢功能便利性等設施)。 

議決  



現況： 
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提            案             表 

編號 03 類別 建設類 提案人 

蘇北里里長： 

陳添琪 

蘇南里里長： 

莊欽鴻 

案由 
建議冷泉橋至埤岸橋之冷泉溪護岸增設人行道，以利與蘇

澳溪水環境串聯案。 

說明 

冷泉為本鎮最重要之風景區，但與蘇澳溪水環境卻無任何

明顯之人行道之串聯，建議自冷泉橋至埤岸橋冷泉溪護岸

增設人行道，以利人本串聯促進觀光發展。 

辦法 建議自冷泉橋至埤岸橋冷泉溪護岸增設人行道(如附圖)。 

處理 

意見 

一、本案擬先辦理過港路(冷泉橋至光復橋)電纜電線地下

化及冷泉溪側路樹移植。 

二、增設人行道有 2條路線： 

1、冷泉橋-林森橋-光復橋-中正路-埤岸橋 

2、冷泉橋-林森橋-林森路-埤岸路-埤岸橋 

三、另因過港路及埤岸路路寬較狹小，研擬規劃以標線型

人行步道劃設。 

議決  
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提            案             表 

編號 04 類別 觀光類 提案人 
蘇北里里長： 

陳添琪 

案由 建議設置興建林森路觀景平台及沿路綠美化乙案。 

說明 

近年來越來越多鎮民前往林森路運動，漸漸形成運動休閒

之路線，更可配合冷泉風景區發展。因此建議該路段進行

花卉種植，並於最高處(原軍營處)興建設置觀景平台，不

僅可提供鎮民及遊客一處歇腳之處，更能觀賞蘇澳港及蘇

澳溪之美景形成一處景點，及促進觀光發展。 

辦法 
建議該路段進行花卉種植，並於最高處(原軍營處)興建設

置觀景平台(如附圖)。 

處理 

意見 

該處所有權之管理單位大部分皆為國防部軍備局，設立景

觀亭台等設施涉及水土保持及軍事相關用地，又新增花卉

植栽沿路種植花卉等綠美化工作，必須增加長期植栽綠美

化經費，公所經費有限亦有排擠其他預算支應問題，應全

盤綜整考量，並以鎮民最大社會福祉之運用目標，且該區

域緊鄰七星嶺步道其亦有相同觀景功能勝或有更多不同

方向的美麗景觀，目前公所及觀光飯店等業者也都持續合

作推廣該景點旅遊。 

議決  
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提            案             表 

編號 05 類別 觀光類 提案人 
蘇北里里長： 

陳添琪 

案由 建議活化現有冷泉交流館乙案。 

說明 

冷泉已開放遊客使用，但二層樓美輪美奐之「冷泉交流館」

只使用一樓部分開放空間，二樓及一樓部份皆完全封閉，

浪費既有之硬體設施。 

辦法 

建議鈞所活化及充分利用冷泉交流館，例如設：冷泉博物

館、體驗館或青創業據點等，不僅讓遊客來泡冷泉更能有

一趟知性之旅，更能促進地方繁榮 (如附圖)。 

 

本所冷泉公園交流館二樓現況規劃 10 間冷、溫泉湯屋之

設備設施，由於冷泉“水權〞係與個人傳統湯屋 35 間使

用一口冷泉井供水，故冷泉營運期間有搶水及供給管路設

計不同，產生供給問題(傳統湯屋屬直接提供冷泉水；交

流館二樓湯屋皆由儲存槽等設備作儲水供應)，目前現況

就營運效益而言及考量許多因素(如原有冷泉部分:放流

時有充沛氣體，因該區係打水入儲水槽後再抽往二樓導致

冷泉水無氣泡狀態且水質易生混濁，又溫泉部分:水溫嚴

重不足等等)，故以供給個人傳統湯屋 35間方式收益性較

高，公所並已委請溫泉專業廠商檢視園區泉水設備設施估

能後，提出改善報告說明。 

議決  



現況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


